
                              

   Municipio 1
 Murat – San Nicola – Libertà – Madonnella – Japigia – Torre a Mare

COMMISSIONE SPECIALE “ Decentramento Amministrativo “
VERBALE DEL 4/02/2025

L’anno  duemilaventicinque  il  giorno 4 del  mese  di febbraio,  giusta  convocazione   prot.  35331 del
29.01.2025 alle ore  15,20 si è riunita in audio-videoconferenza ovvero modalità mista ai sensi dell’art.
37-bis del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi in Bari nella Sede del I
Municipio, la Commissione Speciale “Decentramento Amministrativo”.

Funge da segretario verbalizzante: Luisa de Musso.

Sono presenti  in commissione alle ore 15.20:

Consiglieri Pres. Ora
Entrata

 Ora
Uscita

Firma

Presidente
Lieggi Laura

si 15,32 16,31 In presenza

Vice Presidente
Coccioli Mario

si 15,30 16,31 In presenza

Componenti Pres. Ora
Entrata

 Ora
Uscita

Firma

ALBORE Giuseppe si 15,29 16,26 Online

AMORUSO Dario si 15,22 16,31 Online

ARALDO Francesca Assente

BATTISTA Nicola si 15,38 16,31 In presenza

BIANCOFIORE Nicola si 15,53 16,31 In presenza

BOCCASILE Cosimo si 15,20 16,31 In presenza

BRATTA Luca Antonio si 15,20 16,31 In presenza

CASSANO Nicola Massimo si 15,21 16,31 Online

CASSANO Vito si 15,31 16,31 Online

CIOCCA Paolo si 15,20 16,31 Online

CORCELLI Giuseppe si 15,27 16,31 Online

IMPEDOVO Rosaria si 15,26 16,31 Online

IUSCO Claudio si 15,21 16,31 Online

LUISI Fabrizio si 15,21 16,31 Online
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MASTRANDREA 
Fancescantonio

si 15,20 16,31 In presenza

PIANCALDINI Vittorio si 15,20 16,31 In presenza

VALENTINI Fabrizio si 15,20 16,31 In presenza

VENTRELLA Francesco si 15,20 16,31 In presenza

Il  consigliere Piancaldini, constatata la presenza del numero legale degli  intervenuti,  dichiara aperta la
seduta alle ore 15,30  per discutere sul seguente o.d.g:

1. studio del decentramento di altre città;

2. varie ed eventuali.

La presidente Lieggi, in via preliminare, stante la convocazione del Consiglio del Municipio per il 18 febbraio
2025, comunica che la seduta convocata per il medesimo giorno alle ore 15,20 viene anticipata alle ore
15,00. La presente vale come comunicazione ufficiale.

La presidente Lieggi, nella seduta odierna, chiede che si decida sulla proposta di chiedere l’accorpamento di
alcuni Municipi o che tutto rimanga immutato. 

Si ricordano i punti a favore dell’accorpamento e quelli sfavorevoli:

Vantaggi dell'accorpamento dei municipi:

1. Efficienza Economica: riduzione dei costi amministrativi grazie all'eliminazione delle duplicazioni di 
funzioni e una migliore ottimizzazione delle risorse disponibili;
2. Rafforzamento del Potere Contrattuale: Municipi più grandi potrebbero avere maggiore capacità di 
negoziazione per ottenere risorse e investimenti da enti superiori;
3. Coordinamento delle Politiche Pubbliche: un accorpamento può favorire una visione più uniforme e 
coerente delle politiche pubbliche su un'area urbana più vasta;
4. Contributi Statali e Regionali: il processo di fusione dei comuni è spesso supportato da contributi 
straordinari da parte dello Stato e delle Regioni, incentivando l'integrazione e l'unificazione.

Svantaggi dell'accorpamento dei municipi

1. Perdita di Identità Locale: la fusione di municipi può portare a una perdita di identità culturale e storica 
delle comunità locali, riducendo la partecipazione e l'impegno dei cittadini;
2. Incremento della Burocrazia: la creazione di enti amministrativi più grandi potrebbe comportare un 
aumento della complessità burocratica, allontanando le decisioni dai cittadini;
3. Iniquità nella Gestione delle Risorse: le differenze socio-economiche tra municipi accorpati possono 
portare a una gestione delle risorse non equa, penalizzando le aree più deboli.
4. Difficoltà nel Decentramento Effettivo: anche con l'accorpamento, il decentramento effettivo può 
risultare difficile da realizzare pienamente, come evidenziato nel contesto di Bari.

Il consigliere Albore esce alle ore 16,14 e rientra alle 16,24.

La commissione decide in data odierna, a maggioranza dei presenti, per l’archiviazione dell’idea di proporre
una eventuale riorganizzazione territoriale dei Municipi.
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Interviene il consigliere Ventrella il quale ritiene assolutamente inutile e superflua una votazione in merito
ad una “semplicissima” osservazione riportata dal sottoscritto a verbale, al solo fine di approfondire quello
che rappresenta il requisito fondamentale della territorialità. In conclusione non era assoluta intenzione del
consigliere  Ventrella  proporre  alcuna  modifica  dell’art.  2  del  Regolamento  sul  decentramento
amministrativo.

Il consigliere Albore esce alle 16,26.

La commissione all’unanimità approva il presente verbale.

La seduta si chiude alle ore 16,31.

Il segretario ne dà atto a verbale

 Il Segretario                                                                                                  La Presidente

Luisa de Musso                                                              Avv. Laura Lieggi                                
Firma autografa sostituita a mezzo stampa, ai sensi dell’art. 3, comma 2, del D.Lgs. 39/93            Firma autografa sostituita a mezzo stampa, ai sensi dell’art. 3, comma 2, del D.Lgs. 39/93  
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